

EL DIARIO MONTAÑÉS

PUBLICACION CATOLICA DE INFORMACION Y DE NOTICIAS REGIONALES Y DE INTERES GENERAL

FRANQUEO
CONCERTADO

Núm. 2.449

PRECIOS DE ANUNCIOS

En 1.ª plana, 0,75 la línea.—En la sección de noticias, 0,50.—En 3.ª plana, 0,30.
En 4.ª, 10.—Esquelas de defunción: en 1.ª, 4 l columna, 15 pesetas; a 2, 20; a 3, 30.—En 3.ª, a 1 columna, 10; a 2, 15.—Descuentos con relación al importe de las inserciones.—Comunicados a peseta la línea.
Paso adelantado

REDACCION Y ADMINISTRACION

HERNAN-CORTÉS, 9 (Palacio del Sr. G. de los Rios Nuevos), Tel. 177

SANTANDER

Martes 11 de mayo de 1909

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PAGO ADELANTADO
Trimestre, capital, 4 pesetas.—Año, en la ídem, 15.—Trimestre, fuera de la capital, 4,50.—Año, fuera de la misma, 16.—Año, en el Extranjero, 40.
Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 25 — No se devuelven los originales

LA PROPAGANDA CATOLICA

IMPRESA • LIBRERIA • PAPELERIA • OBJETOS DE ESCRITORIO

Hernán-Cortés, 9.—Palacio del Sr. García de los Rios
SANTANDER

Se hacen con rapidez toda clase de trabajos tipográficos a precios económicos.—Especialidad en esquelas mortuorias y recordatorios.—Carnets para venidas, participaciones de enlace y de nacimiento, tarjetas de visita, papel timbrado, etc., etc.—Suscripciones a todas las revistas y periódicos católicos.—Gran surtido en misales, breviarios, diurnos, obras morales y ascéticas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL.—Santos Francisco de Jerónimo, S. J., confesor; Anastasio, Máximo, Baso y Fabio, mártires, y Mamerto, obispo.

Pablo de la Vega Quintanilla
DENTISTA
Calle del Príncipe, entrada, Arco nº 4

Clinica odontológica de Ricardo Ruiz Pellón, Alameda de Jesús Monasterio, 10 y 12. Consulta de 9 a 12 y de 3 a 6.

García Torices, OCULISTA
CONSULTA de DIEZ a UNA
Libertad, 14, segundo izquierda

Placas y rótulos esmaltados
de todas clases y tamaños.
Cruces y lápidas esmaltadas y rotuladas para cementerios.
Letras sueltas esmaltadas sobre cobre para pegar en cristales.
Numeraciones para colegios, fondas, hospitales, etc.
Para detalles dirigirse a la librería de «La Propaganda Católica», Hernán Cortés, 9.

El doctor Madrazo
de regreso de su viaje a Alicante, ha vuelto a encargarse de la dirección de su Sanatorio de Santander.

CADA DIA PEOR

Ciertas enérgicas conclusiones del IV Congreso internacional celebrado en Alemania para la represión de la trata de blancas, han servido aquí para que se notara por algunos periódicos bien intencionados el abandono en que los Gobiernos nuestros tienen la moralidad pública, sin que, para poner freno a la creciente propaganda de perversión, baste la buena voluntad de aquellas personas que se afanan por purificar el ambiente, porque todos sus esfuerzos se estrellan contra la ineficacia de las leyes o contra la lenidad con que se aplican.

Hasta de los protestantes, dicen, pueden aprender en esto los Gobiernos de España, que, en efecto, parecen completamente indiferentes a la ola de cieno que por todas partes nos sale al paso.
Votan los congresistas alemanes y las autoridades están con ellos, que se castigue con pena de prisión y fuerte multa a los que ponen a la venta o distribuyen escritos, estampas y reproducciones obscenas en lugares asequibles al público; a los que los producen, anuncian o recomiendan; a los que publican los debates de causas con respecto a las cuales se haya prohibido la publicidad; a los que, de cualquier modo, en fin, vayan contra la moral y las buenas costumbres.

Así atienden al bien moral, dicen también algunos periódicos al comentar los plausibles acuerdos del Congreso alemán, los pueblos más adelantados, y es una vergüenza que aquí, donde tanto se alardea muchas veces de copiar e imitar lo extranjero, se deje correr ese río de periódicos indecorosos que rebajan la raza y la hacen despreciable y misera.
Pues no digamos de los espectáculos teatrales, de los salones y cines de los llamados números de variedades, que nunca, jamás, han sido recomendables; pero que, sin duda, cada día son más sucios y repugnantes.

Las autoridades no se preocupan de esto. Completamente indiferentes, nada hacen para evitar en los pueblos la vergüenza de esos espectáculos que la competencia industrial, sin trabas de ninguna clase, pone al alcance de todo el que puede disponer de unos céntimos para malgastarlos.

De sociedad

Para su casa de Zurita salen hoy nuestro buen amigo, el respetable caballero don Francisco de la Colina, y su distinguida esposa.

Ha salido para sus posesiones de Matallana, Valladolid, nuestro respetable convecino don César Pombo.

Para las suyas de Corcos-Aguilarejo, nuestro muy estimado amigo don Manuel Canale, acompañado de su hijo político, nuestro querido amigo don Angel Jado.

Ayer marchó a la Corte el virtuoso sacerdote don Feliciano Vicente Federico.

En el santuario de Nuestra Señora de las Caldas contrajo matrimonio, en la pasada semana, el apreciable y joven farmacéutico del Puente de San Miguel con la bella señorita Concha Díaz de Castro.

MADRID

Ya era tiempo de que cayera ese caballero. A Salillas le acaba de suspender el presidente de la Audiencia de empleo y sueldo y eso ha alborotado a los radicales, a los republicanos y a los masones. Eso no lo pueden tolerar ellos y chillan y protestan.

Pero ahora vamos a ver si tienen o no tienen razón esos prójimos en sus salillescos chillidos.

Salillas entró en la Dirección de la cárcel Modelo, no a título de individuo del Cuerpo sino a título de lumbrera. Al conde de Romanones se le antojó lumbrera Salillas en la ciencia penal y allá lo introdujo de mogollón o poco menos, no sin las consiguientes protestas del Cuerpo. De que sea o no Salillas lumbrera de la ciencia no estoy muy seguro, pero lo que sí puedo asegurar es que era lumbrera de la masonería y algo es algo. Si es lumbrera doble miel, sobre hojuelas.

En calidad de tal, procedía según parece Salillas, cuando dijeron de él que mientras estuvo Nakens preso, iba el director a su celda a tomar café con él como compañero de logia que dicen era.

Al Gobierno no solamente le parecía bien eso, como le parece bien que Unamuno, otra celebridad librepensadora, siga de Rector en Salamanca, sino que a petición de Salillas empapeló al capitán de la Cárcel porque se había permitido escribir contra Salillas en *El Correo Español* y en el *Noticiero de Erisiónes*.

Pero al fin el Gobierno se ha ido cargando de Salillas y de su proceder masonico-republicano. Salillas asistió a una comida que se dió en *El País* en honor de su gerente el señor Catena, y cáte empapelado también a Salillas o alguacilado él alguacil.

—Que eso es una arbitrariedad—dicen los republicanos—porque aquella comida no fué política.
Mucho decir es eso; pero supongamos que es verdad que no fué política. Entonces, peor que peor. Porque sería comida protesta contra el encarcelamiento y procesamiento de Catena, y esto es sencillamente que Salillas director de la Cárcel se le sube a las barbas al juez instructor que procesa y encarcela, puesto que protesta contra su conducta. ¿No ha de resentirse por eso el Gobierno? ¿No ha de picarse un poquito el presidente de la Audiencia? ¿No ha de parecerle mal que se le rebelle y lo desautorice un subordinado?

¿Qué chillan los republicanos? Pues no tenéis razón, hermanos. Queréis la ley del embudo. Porque vosotros dais el ejemplo. Vosotros habéis expulsado de nuestro seno a Morote y al concejal Cao por andar en contubernio con los monárquicos, y os extrañáis de que éstos expulsen a Salillas que anda en contubernio con los republicanos.

G.

Diputación

Para ayer estaba convocada la Diputación provincial, para celebrar las sesiones del período semestral.

A la hora de la sesión, que era la de las once de la mañana, se encontraban en la Diputación el presidente don Crispulo Ordoñez y los diputados don Francisco de la Torre, don Tomás Agüero, don Salvador Aja, don Antonio Díaz Villegas, don José Luis García Obregón, don Félix de la Garma, don Juan Antonio García Morante, don Francisco Gutiérrez Madrazo, don Juan Francisco Gutiérrez Colomer, don Luis López Dóriga, don Ramiro Pérez Elizaguirre, don Juan José Quintana, don Eusebio Ruiz Pérez, don Ricardo Rivas, don Tomás Salceda, don Arvelo Zorrilla y don Aureo Gómez Sotillo.

También concurrió el señor Gobernador civil, que había de abrir el período semestral.
El Gobernador y los diputados se reunieron en el despacho de la Comisión provincial para tratar de una cuestión previa: si el día de ayer, por ser el del cumpleaños del príncipe de Asturias, debía considerarse como inhábil para estos efectos oficiales.
Después de varias consultas se convino

en declarar inhábil el día, suspendiéndose la sesión y quedando en celebrarla hoy a la misma hora.

Suscripción

para ofrecer al excelentísimo señor Obispo de Santander, en el 25.º aniversario de su consagración episcopal, un objeto como expresión del amor filial de sus diocesianos.

Suma anterior, 3.731,50 pesetas.
El Colegio de los Hijos de la Cruz, de Limpia y comunidad, 65; don José Cueto Ruiz, canónigo de Calahorra, 15; doña Agustina Cevallos, 10; doña Sandalia Cevallos, 10; señora viuda de Arri, 10; don Angel Blanco, presbítero de Colindres, 15; don Baldomero A. de Celis, 10.
Total, 3.866,50 pesetas.

De Solares a Liérganes

Inauguración de la línea.—Los iniciados.—Fiesta simpática.—En Solares.—Viaje pintoresco.—En Liérganes.—El regreso.

Invitados atentamente por el presidente del Consejo de Administración de la Compañía de los ferrocarriles de Santander a Bilbao, el respetable señor don Fernando de Carranza, asistimos ayer a la inauguración de la nueva línea de Solares a Liérganes.

El cariño de unos buenos hijos de la Montaña fué el principio feliz de la obra ayer realizada para su propia satisfacción y la de todos cuantos han contribuido a que las villas de los célebres balnearios, Liérganes y Solares, quedarán unidas por los lazos del progreso. Los beneméritos iniciadores han sido don José de la Valle, hombre entusiasta de su tierra, a la que protege decididamente con obras útiles y provechosas como la fundación de la Cavada; don Isidoro del Campo, a nombre de la casa Roiz de la Parra, fomentadora infatigable de la industria montañesa que sostiene, también en la Cavada, la famosa fábrica de tejidos donde halla trabajo y pan doscientos obreros de la región; y don Esteban Cacicado, hijo del lugar de Ceeñas, que desde su residencia de Cienfuegos siente vivos y profundos sus amores por el querido rincón de la tierra y los manifiesta esta vez dando las mayores facilidades como propietario de extensos terrenos, para que el nuevo tren se abriese paso por la campiña trasmerana.

Estos señores citados, encariñados con sus ideas de progreso, facilitaron también el dinero para la construcción de la línea, a cambio de obligaciones del 4 por 100, con cargo sólo a la línea de Solares a Liérganes, correspondiendo otros méritos de la empresa a la Compañía de Santander-Bilbao, que ayer inauguró la nueva línea.

El acto revistió una forma tan sencilla como simpática. En el tren de las 12,40 salieron para Solares el gobernador civil de la provincia, señor Bernad, el vicepresidente de la Comisión provincial, señor Zorrilla; el ingeniero de la Jefatura de Obras públicas, don Juan Arrate; el director de los ferrocarriles de Santander a Bilbao don José Amann; el consejero de la Compañía, don Enrique Plasencia; el jefe provincial de Fomento, señor Alday; el inspector jefe de vías y obras, director de la nueva construcción, don Antonio Salvirigotia; el inspector de la explotación de Santander a Carranza, don Gonzalo de Arriba, y los señores don Severiano Gómez y don Fernando Fernández, todos en el coche salón de la Compañía.

A la llegada a Solares se encontraron con otros señores que habían venido de Bilbao. Eran éstos el presidente accidental del Consejo de Administración, don Fernando de Carranza; el consejero de la Compañía don Santiago del Portillo; el jefe de Movimiento, don Jesús Alvarez; el jefe de Tracción, don Antonio Monatí; el de Inspección y Estadística, don Miguel Martínez; el de vías y obras de la línea de las Arenas a Plencia, don Juan Arce; el inspector de la explotación de Bilbao a Carranza, don Francisco Yurabaso, y los empleados de la Dirección, don Julián Larroque, don Lorenzo Santaló, don José Egullior y don José Bolast-guerrita. También se encontraban ya en Solares los diputados provinciales señores López Dóriga, Gutiérrez Madrazo y Aja y el señor Cabrerío (A).

Todos comieron en el «Hotel Pepina» y a primera hora de la tarde, repartidos en grupos animados, ocuparon asientos en el primer tren oficial que había de llegar a Liérganes.

La máquina había sido engalanada vistosamente con flores y follaje y los andenes de la estación, acapados por gentes de Solares, presentaban un magnífico golpe de vista. Dada la señal de salida, arrancó el tren entre el estampido de cohetes y voladores, avanzando camino de Liérganes.

Desde el punto de partida de la nueva línea se empieza a descubrir un paisaje hermosísimo, quizá de los más pintorescos de la provincia. Salido el tren de un breve túnel, corre siguiendo por la izquierda y contra corriente las márgenes del Miera, que se desliza en este tiempo manso y susurrante sobre su lecho de lastrales. A las dos kilómetros de Solares se encuentra Ceeñas, un pequeño poblado, dueña de paisajes encantadores, ayer animado y alegre por el feliz acontecimiento.

Ceeñas es un apeadero de la pequeña línea. Allí tomaron el tren muchas personas aprovechando la esplendor de la Compañía que conmemoraba la inauguración oficial con la libre circulación de viajeros. Puesto de nuevo en marcha el tren, con el estampido incitante de bombas y cohetes, fué acercándose más a la antigua cabeza de la merindad de Trasmiera. A un lado y otro de la vía, abierta casi siempre a plena luz, se descubren los amplios horizontes del paisaje, claro y luminoso ayer tarde en el ambiente de mayo, cerrado a lo lejos por una cadena de montañas.
Por ambas partes de la vía también,

sobre altozanos y trincheras 6 desde el valle y el maizal donde se dedicaban a sus labores campesinas, las gentes ante el paso del tren le saludaban agitando pañuelos y gorras y le miraban perderse en las ondulaciones del terreno, ocultándose unas veces entre tajantes cortaduras y apareciendo otras sobre los valles sonrientes.

Al llegar a la estación de La Cavada, el andén estaba totalmente ocupado de gente que tomaba el día como de fiesta. Fué recibido el convoy con francas manifestaciones de alegría, y en seguida todos los que llenaban la estación como curiosos se convirtieron en viajeros y asaltaron el tren, llamando todos los departamentos, y nuevamente seguimos nuestro breve viaje desde La Cavada, que dista cuatro kilómetros de Solares.

Queda atrás La Cavada, con su vetusto portalón del reinado de Carlos III que recuerda la fundición de cañones que armaron los buques del astillero de Guarnizo y otra vez sale al paso el Miera, sosegado y tranquilo, y otros bellos paisajes balagan la vista con sus risueñas perspectivas.

La estación de Liérganes se encuentra a nueve kilómetros de Solares. Aún no terminadas las obras, muestra su doble andén y el edificio de sus oficinas y dependencias a falta de los últimos detalles que completan y perfeccionan la obra. En la estación estaba todo el pueblo en pintoresco conjunto, viéndose muchas y bellas señoritas y numerosos grupos de gente del campo, todos confundidos y todos atraídos por el acto de la inauguración.

Una explosión de cohetes atronó el aire y en seguida se procedió a la bendición de la máquina. Oció el señor cura párroco de Liérganes don Ventura Cuesta asistido de don Justo Crespo, párroco de la Cavada, y don José Echevarría, párroco de Solares, y acompañado de don Ignacio Castanedo, coadjutor de Liérganes, don Daniel Rivas Mendiondo, capellán de Viesca, en la Cavada, y don Benito Hoz Liano, coadjutor de este mismo pueblo.

Terminado este solemne acto, que fué presenciado por un inmenso gentío, los invitados se despararraron por el pueblo. La mayor parte se dirigieron al Balneario, recorriéndolo detenidamente, de modo especial en algunas dependencias como los gabinetes de inhalaciones y pulverizaciones y en las fuentes.
Otros recorrieron la villa del «hombre pez» admirando sus perspectivas, hablando de sus recuerdos, de su Cruz de Rubalcaba, del próximo palacio de Elsedo, en Pámanes.

Terminado el agradable paseo, durante el cual se disfrutó de una agradabilísima temperatura primaveral, los invitados volvieron a la estación. Está el pueblo separado de la estación por un pasadizo provisional que anduvo el tiempo se convertirá en un puente. Ya está aprobado el proyecto por las Cortes y falta la consignación necesaria para las obras que se harán, según se cree, en dos presupuestos.

Ya de vuelta en la estación, los invitados fueron obsequiados con un lunch en una de las dependencias de la planta baja del edificio. Los señores del Consejo de Administración, don Fernando de Carranza, don Enrique Plasencia y don Santiago del Portillo, el director don José Amann y los inspectores señores Arriba y Yurabaso, que habían tenido con todos las atenciones, las repitieron entonces con marcadísimo interés dando señaladas muestras de consideración que, por nuestra parte no olvidaremos.

Entre las personas invitadas figuraban los alcaldes de los Ayuntamientos vecinos, de los que recordamos al de Solares don Joaquín Palacios, al de Riotuerto don Fidel Aja y al de Liérganes don Bonifacio Riano Acebo, a quienes acompañaban algunos concejales.

A las cinco menos cuarto de la tarde empezamos el viaje de regreso. El público asaltó los coches y fué la señal de partida un estruendoso sonar de cohetes voladores. Tanto en La Cavada como en Ceeñas estaban los andenes llenos de gente. En Ceeñas se veía una coligadura de los colores nacionales con expresivos saludos a los iniciadores del ferrocarril y a la empresa.

Café la tarde y la gente del campo había ya abandonado sus faenas y sobre los altozanos y trincheras y desde los balcones de las casas aldeanas pintorescos grupos saludaban el paso del tren. En las estaciones intermedias fueron quedándose los viajeros que disfrutaron de la esplendor de la empresa y al llegar a Solares, término de la excursión, por lo que se refiere a la nueva línea, sólo quedaban los invitados a la simpática fiesta. Y en Solares se dispararon los últimos cohetes.

Los señores que habían venido de Bilbao cambiaron de tren en la estación de Orejo, tomando el que salió de Santander a las 4,55 de la tarde. Los de esta capital vinieron en el mismo tren de Solares con la grata impresión de la fiesta y agradecidos a las atenciones recibidas en la excursión.
De las condiciones de la línea se hicieron justísimos elogios que alcanzan tanto a los iniciadores como a la empresa y a los distinguidos facultativos que han trabajado en ella. Abierta ya a la explotación, continuarán ahora algunas obras de detalle para la perfección de todos los servicios. El presupuesto de las obras fué de 500.000 pesetas, pero el coste del ferrocarril ascenderá a más de 600.000 con los trabajos que han de realizarse.
A la fiesta había sido invitado el Alcalde de Santander, señor Martínez. Este, que no pudo asistir, dirigió al Consejo el siguiente telegrama, que fué recibido en Solares:
«En imposibilidad asistir acto inauguración nueva línea férrea deberá contribuir vida Montaña favoreciendo eficazmente desarrollo riqueza, me asocio todo corazón a los deseos de ustedes, rogándoles téngame por presente y hago votos por prosperidad empresa.—Alcalde, Luis Martínez.»
También se recibió en Solares el siguiente telegrama:
«Imposibilidad asistencia inauguración ferrocarril, me asocio júbilo de esos pueblos realización obras, por lo que deben gratitud promovedores, a quienes y Empresa constructora felicito.—Cabrera.»

Con la construcción de esta línea, que une a Liérganes y Solares, aumentarán sobremanera los medios de comunicación y son indudables los beneficios que ha de recibir aquella comarca, de todo lo cual nos alegramos sinceramente, como de todo lo que significa y representa ventajas y progreso.

El general Castro

Visitas.—De paseo.—Buscando un «chalet».—Una invitación y un regalo.—Propósitos del general.

Ayer mañana recibió el expresidente de Venezuela varias visitas, entre ellas las del Juez municipal del distrito del distrito del Este señor García Briz y del marqués de Hazas. El general Castro agradeció mucho las visitas y recordó varias veces las atenciones de que se le hace objeto, principalmente la manifestación popular de la plaza de toros el domingo por la tarde, teniendo para España y para Santander particularmente muchos iras de afecto.

Por la tarde salió de paseo en coche acompañado de su buen amigo don Luis Cabanón. El general recorrió en el carruaje el Boulevard de Pereda y subiendo por el paseo de Menéndez Pelayo bajó el de la Magdalena hasta dar vista al Sardinero.

Al extremo de la Magdalena se apoyó y contempló desde lejos los altos de la península, mientras el señor Cabanón le enteraba de que en ella se levantará dentro de algún tiempo la residencia veraniega para los Reyes. Al ex presidente le gustó extraordinariamente el pintoresco lugar e hizo de él cumplidos elogios, como de los demás sitios de la ciudad que lleva recorridos.

En el coche se dirigió al Sardinero, y estuvo en el «Café Español», donde tomó un refresco. Allí habló de algunos «chalets» que había visto durante el paseo, y manifestó que le agradaba sobremanera uno bautizado con el nombre de «Villa Amalia», que distinguía desde el sitio que ocupaba. Después de examinar el aspecto exterior del edificio, se decidió por él y manifestó al señor Cabanón deseos de habitarlo durante el verano.

El «chalet» elegido está situado detrás del Hotel Suiza, en la parte baja de los pinares y frente al juego de bolos del mendero de la Caña. En él vivió don Francisco Manzano, gobernador que fué de Santander y de Barcelona hace años. El señor Cabanón se pondrá hoy mismo al habla con el administrador del «chalet», con objeto de que el general Castro y su señora puedan verlo y alquilarlo si es de su gusto por el interior.

Desde el Sardinero, regresó el general a Santander por el mismo recorrido anterior, llegando al Hotel de Europa poco después de las siete de la tarde, altamente agradecido a las consideraciones y muestras de simpatía que halla por donde quiera que pasa.

El expresidente no volvió a salir del Hotel. Durante su ausencia, su esposa doña Zoila de Castro estuvo acompañada de la señora de Cabanón.

El general no cesa de recibir atenciones. Ayer le fué entregada una cesta de botellas de Champagne, que agradeció expresivamente, regalo de la casa González y Díaz. Como prueba de sus manifestaciones de gratitud, citaremos el curioso detalle de que el general toma nota de cuantos le obsequian para tener siempre presentes los nombres.

También ha recibido el general una atenta invitación del Círculo de Recreo de Castro-Urdiales, para que visite aquella pintoresca villa. El expresidente ha manifestado particularmente que accederá a la invitación.

Tiene otros proyectos el general, a los que le anima mucho su señora. Son éstos el de hacer excursiones por la provincia, con objeto de conocer los pueblos más pintorescos, aquellos que a las hermosas del paisaje y a los esplendores de la industria unan recuerdos históricos y memorias de pasadas grandezas.

Ya tiene noticias de algunos pueblos, montañeses, tales como Santillana, San Vicente de la Barquera, Torrelavega, y otros, de los cuales le ha hablado el señor Cabanón.

A algunas personas con quienes ha hablado el general Castro, le ha repetido sus propósitos decididos de no abandonar Santander hasta que los acontecimientos que pudieran suceder le permitan regresar a Venezuela. Aquí se dedicará a descansar y a reponerse de las fatigas morales y físicas.

El aspecto de general Castro es ya mejor que cuando llegó a Santander, encontrándose mucho más tranquilo después de tantos azares penosos.

(POR TELÉGRAFO)

NOTICIAS DE VENEZUELA

Madrid 10.—11,45 n.

El movimiento por Castro.—Tentativa fracasada

Comunican de Venezuela que ha fracasado la tentativa de sublevación de los partidarios de: expresidente Castro que mandaba el general Rolando.

EL CORRESPONSAL.

DE BILBAO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Enfermo grave
Esta mañana en el puente de San Antón se sintió indisputado el anciano de ochenta y dos años Antón Egullior, siendo llevado a la Casa de Socorro del Centro, donde se le auxilió.
Después se le trasladó al Hospital de Basurto, en donde ingresó, en vista de que su estado lo requería.

Un incendio
El alcalde de Guernica ha teleografiado hoy al gobernador civil que anoche se declaró en aquella villa un incendio que

pudo ser sofocado pronto, siendo los daños causados de poca consideración.

Las fiestas

Terminadas las elecciones y las tradicionales fiestas de mayo con sus indispensables conciertos, ha quedado Bilbao sumido en la mayor calma, sin hablarse de nada, como no sea de la combinación de novilladas que tiene preparada la empresa de toros de Vista Alegre, novilladas que serán en su mayoría de seis toros con tres matadores.

Entre los aficionados se ha comentado hoy el buen resultado de la corrida de ayer, sobre todo lo afortunado que estuvo el Cocheo toda la tarde, y puede decirse que en todo.

Chubasco torrencial

Esta mañana ha descargado en Durango una nube de un modo torrencial, constituyendo una verdadera manga de agua. Esta corría por las calles como un arroyo.
La fuerza del agua ha arrastrado varios árboles, leñas y otros objetos.
Puede decirse que en poca tiempo ha caído una inmensidad de agua y con gran fuerza.
Esto ha sido causa de que en Bilbao la ría llevara buen caudal de agua y bastante corriente en las primeras horas de esta tarde, arrastrando troncos de árboles y varias maderas.
No se tienen noticias hasta ahora de si ha producido daños de gran importancia la mencionada manga de agua, y si ha causado desgracias personales.
Afortunadamente, según parece, ha durado poco tiempo.

Monederos falsos

Han sido detenidos por la policía municipal Felipe Fernández y Concha Martínez, ocupándoseles gran cantidad de monedas de plata de media, una y dos pesetas.
Se les han ocupado en su domicilio, Miravilla, 22, los tres cuques, aparatos e ingredientes para la fabricación de monedas.
Los detenidos llegaron hace tres semanas de Zaragoza, dedicándose a tan lucrativa industria por los comercios de esta villa.
Han sido conducidos a la cárcel a disposición del Juzgado.

La Sociedad de Historia Natural

Ayer tarde, en la Estación de Biología Marina, celebró su reunión mensual la Sección de Santander de la Real Sociedad Española de Historia Natural bajo la presidencia del señor Pombo (don Gabriel) y con la asistencia de los señores don Ermilio Alcalde del Río, don Enrique Vélez, don Luis Alcajos, reverendo Padre Carballo, don Alvaro Lanuza y don Jesús Escobio.
Se adoptaron los siguientes acuerdos:
Aprobar el acta de la sesión anterior pidiendo al señor Vélez una nota detallada del procedimiento por el inventado de montaje y cierre en las preparaciones microscópicas.
Consignar el descubrimiento que el señor Alcalde del Río ha llevado a efecto de una nueva caverna con gráfica rupestre y con yacimiento magdalense.
Hacer un estudio de las cavidades que con aparatos de sepulturas manifiesta haber vivido el señor Lanuza en un corte de la mina Solía.
Y, por último, hacen constar la exploración que el reverendo Padre Carballo realiza en los altos del Asón para investigar si allí existieron los glaciales cuaternarios.

Gobierno civil

Concejales sin elección
Siguen recibiendo en el Gobierno civil comunicaciones de los Ayuntamientos que dan cuenta de la proclamación de concejales sin elección, con arreglo al artículo 29 de la nueva ley electoral.

Ayer se recibió la del Ayuntamiento de San Roque de Riomiera en el que han sido nombrados concejales por este procedimiento, don Juan Ortiz Pérez, don Vidal Ruiz Abascal y don Joaquín Cobo Fernández.

De la guardia civil

La guardia civil de Villaseca ha detenido a dos vecinos de Novales por haber hurtado un saco de limones a su convecina doña Teodora González.
La de Laredo ha denunciado a varios vecinos de Nates por haber cortado leñas en el monte Ocinos.

POR LA MONTAÑA

TORRELAVEGA
Continúan en la Iglesia nueva los sagrados cultos en honor de la Madre del Amor Hermoso.
—La Sociedad de excursiones se reunió días pasados en la redacción de nuestro querido colega *El Adalid* y acordó que la primera tenga lugar el domingo 23 del corriente mes. Existe gran entusiasmo entre los jóvenes que colaboran en la hoja mensual del semanario católico. Visitarán, probablemente, Santillana, Cóbrecos y Comillas.
—La Plaza de Toros portátil ha sido ya desmontada. Se ha trasladado al Astillero, en donde se verificarán varias corridas durante el próximo verano. Los contratistas, no deben haber salido mal de Torrelavega.
—Continúa representándose en Madrid con gran éxito *La noche de la tórrida*, melodrama lírico original de los señores Fernández Goyoso y Tirado, con música de nuestro paisano el joven artista don José Lucio Mediavilla, que con tal motivo está recibiendo inequívocas pruebas de afecto.
—Se encuentra en grave estado la distinguida y virtuosa señorita Irene Urbina.
—El martes próximo por la tarde llegarán a esta ciudad los alumnos de la Academia de Caballería. La noche la pasarán en Torrelavega y el miércoles